



L'actualité de la Plateforme de Feyzin

Feyzin, le 06 mai 2025

Avenir de la Plateforme de Feyzin

Le 17 avril 2025, lors du CSE, le Directeur de plateforme de Feyzin, Gilles NOGEROL, s'est fendu d'une déclaration laissant sous-entendre qu'il n'y aurait aucune prise de décision concernant l'avenir de la plateforme avant l'automne.

Depuis maintenant plusieurs années, les Directions locales et nationales préparent les salariés de la plateforme de Feyzin à une future transformation du site. A travers des campagnes de communication, des formations Visa ou des discours appuyés lors des séminaires CO et management.

Ces derniers mois, en CSEC, en bilatérale, en CSE, ou encore lors des séminaires CO, il a été clairement indiqué qu'une décision concernant l'avenir de Feyzin serait prise fin mai au plus tard, soit deux ans avant la date butoir du GA 2027, délai nécessaire afin de le préparer dans de bonnes conditions.

Dans ce cadre, et pour répondre à l'attente créée par la Direction auprès des salariés, le syndicat FO a transmis un courrier à Vincent STOQUART, Directeur Général Raffinage Chimie, dans lequel il lui est demandé de tenir leurs engagements. A savoir, informer avant fin mai l'ensemble des salariés de la plateforme de Feyzin de l'état de réflexion sur l'avenir du site. De plus, nous avons plusieurs questions d'importance concernant les différents scénarios, notamment sur les engagements pris pour la réduction des émissions de CO2, la stratégie ainsi que les investissements envisagés.

Vous trouverez au dos, la réponse de la Direction, à travers un courrier du directeur Raffinage Europe, Jean Marc DURAND.

Pour FO, nous notons positivement le fait que la Direction Générale réaffirme sa volonté de communiquer, fin mai au plus tard, sur l'avenir de la plateforme. Les salariés ont besoin de savoir de quoi sera fait leur avenir. Néanmoins, nous resterons vigilants quant aux informations qui nous seront transmises. Dans son courrier, la Direction rappelle que dans le cas d'une transformation, elle aurait besoin de sécuriser son approvisionnement en charge, de finaliser le chiffrage de l'investissement et de s'assurer de la « stabilité » du cadre légal. Nous rappelons une nouvelle fois que pour FO, la priorité est l'emploi, la qualité de ceux-ci et la rémunération de l'ensemble des salariés. Pour ce faire, nous souhaitons un projet d'ampleur, conforme aux ambitions affichées par la compagnie dans ses nombreuses campagnes de communications sur sa transformation en compagnie multi énergies, et sur sa volonté d'être la major de l'énergie responsable.

Ensemble, soyons ambitieux pour l'avenir de Feyzin !!!

J'adhère à Force Ouvrière

Contacts FO:

Julien JUANICO 06.73.43.27.68. / Ludwig PISTILLI 06.83.89.23.81
julien.juanico@totalenergies.com / Ludwig.pistilli@totalenergies.com



TotalEnergies Raffinage Chimie

Paris, la Défense, le 28 avril 2025

Monsieur le Délégué Syndical,

Nous avons bien reçu votre courrier en date du 23 avril intitulé « Avenir de la Plateforme de Feyzin », adressé à Monsieur Stoquart, qui m'a chargé de vous répondre. Vous demandez de clarifier la situation de la plateforme et d'annoncer, d'ici fin mai, la décision prise quant à son avenir.

Sachez tout d'abord que j'ai conscience des attentes des équipes de la plateforme de Feyzin d'avoir de la visibilité sur le devenir du site. Votre organisation syndicale les a déjà partagées dans les différentes instances locales et centrales.

Comme cela a été dit, deux options sont actuellement à l'étude.

La première consisterait à convertir la raffinerie en bioraffinerie tout en maintenant l'activité pétrochimique. Cette option nécessite de sécuriser l'approvisionnement en charge, d'estimer au plus près le montant des investissements nécessaires, mais aussi de nous assurer de la stabilité du cadre réglementaire indispensable pour assurer l'équilibre entre l'offre et la demande de ce marché naissant.

La seconde consisterait à réaliser un nouveau cycle des unités de raffinage avec un Grand Arrêt en 2027.

Le choix entre ces deux options engage le site sur les prochaines décennies, il ne saurait être fait à la hâte sans disposer de l'ensemble des éléments de décision rappelés ci-dessus.

Je comprends cependant l'attente des équipes de Feyzin. Pour y répondre, un point de situation sera réalisé, localement, auprès des instances et du personnel de la plateforme, d'ici la fin du mois de mai au plus tard.

Je vous prie de recevoir, Monsieur le délégué syndical, mes sincères salutations.

Jean-Marc DURAND
Directeur RBE